



N-D de la Merci N-D de l'Assomption

éditorial

Chiara Luce, un témoignage pour aujourd'hui.

Chiara Luce Badano, une jeune fille de 18 ans vient d'être béatifiée à Rome. Quel message nous laisse-t-elle ? Tout d'abord un splendide sourire. Un « sourire de paradis » comme le titre un des livres écrit sur sa vie. Une vie faite, comme pour d'autres jeunes de son âge, d'amitiés, de sport, d'études. Vie où elle grandit dans l'Amour de Dieu et de son prochain. Sa rencontre des focolari à l'âge de 9 ans la toucha profondément. Avec ses amis focolari, sa famille, sa paroisse, elle apprit à vivre de cet Amour partout : à l'école, dans le bar où elle rencontrait ses amis au retour dans son village... Sa découverte de l'Amour de Jésus sur la croix lorsqu'il crie son abandon, la conduisit à vivre un Amour plus grand à travers les souffrances rencontrées, que ce soit dans les contrariétés, les injustices auxquelles elle était très sensible... Le Oui qu'elle dut dire au cancer inéluctable qui devait l'emporter fut très dur mais en même temps le chemin pour dire à tous un Amour qui triomphe de tout. En cette période de Toussaint, cette figure nous rappelle que la sainteté est un « devoir être » pour nous tous. Il nous suffit de croire à l'Amour de Dieu en toutes circonstances et de vouloir en vivre là où nous sommes.

P. Jacques Cramet.

Rencontre avec...

Carlos Antonio de Andrade Pontes

Le Père Carlos, responsable de la pastorale des jeunes sur le secteur, nous parle de son parcours et de sa mission.

« Mon éducation est essentiellement catholique. Au Brésil, j'étais coordinateur et j'animais des groupes. Je suis de ces personnes qu'on dit à *vocation tardive* : j'étais presque fiancé, mon objectif était de finir ma 3ème année de Sciences Économiques. Mais, l'église était ma deuxième adresse ; un prêtre de la paroisse m'a dit : « *je pense que tu as une vocation !* »... Perplexe face à cette déclaration, je l'ai prise en considération. Mon appel vers Dieu a grandi au fil du temps et de mon histoire : je suis rentré dans la Société Missionnaire de St-Jacques, à Campinas. Après 3 ans, on m'a proposé de continuer mes études en France. Un peu angoissé car je ne savais pas parler français, la 1ère semaine a été très difficile. Père Pierre m'a accueilli et je suis rentré au Séminaire des Carmes. Venir travailler en France a été une grande découverte et une joie, je peux partager et construire des projets malgré les différences de cultures. Actuellement, je m'occupe des sacrements et j'accompagne les confirmands, les CM2 à L'Haÿ/Chevilly, les 4è-3è. J'ai été ordonné prêtre le 4 janvier 2009 au Brésil. Aller vers les autres me plaît, rien de mieux pour un missionnaire ! J'aime penser que la Parole de Dieu doit se faire dans l'action, *voir, juger et agir* est ma devise. En France, comme au Brésil on agit, différemment, mais on cherche tous la même chose : suivre le plus fidèlement le chemin de Dieu. »

Propos recueillis par Marie-Thérèse Marques

Agenda

Lundi 1er novembre

10h30 : messe de la Toussaint à Fresnes

Mardi 2 novembre

19h30 : messe à St-Éloi pour les défunts de N-D de l'Assomption et de N-D de la Merci

Mercredi 3 novembre

20h45 : prière du Chapelet à St-Éloi

Jeudi 4 novembre

20h30 : découverte de l'Évangile de Luc à Fresnes

Vendredi 5 novembre

19h30 : messe à St-Éloi suivie d'un temps d'Adoration

Samedi 6 novembre

Pèlerinage Marial des Scouts St-Benoit
15h à 16h30 : éveil à la foi pour les 4 à 7 ans à Fresnes
18h30 : messe des familles à Rungis

Dimanche 7 novembre

10h30 : messe des familles à Fresnes

Jeudi 11 novembre

10h30 : temps de prière à Rungis pour les soldats morts à la guerre de 14-18

Ceci vous concerne

Découverte de la Bible

Le Père Mounios continue la lecture suivie de l'Évangile de Luc. Première rencontre ouverte à tous, le jeudi 4 novembre à 20h30 à Fresnes.

Théo-café : La Loi Besson sur l'immigration, qu'en disent les chrétiens ? »

Vendredi 5 novembre à 20h30, dans la salle paroissiale de Cachan. Avec Cécile Poletti, déléguée de la Cimade (association œcuménique de solidarité active avec les migrants, les réfugiés et les demandeurs d'asile).

Conférence

Après la béatification de la jeune Chiara Luce, avec ses parents et l'auteur de sa biographie le mercredi 3 novembre à 20h30 à l'église St-Joseph des Carmes à Paris.

Chemin de St-Jacques de Compostelle

Rencontre afin d'échanger sur les aspects matériels et spirituels de cette marche et démarche, mercredi 17 novembre à 20h15 à l'évêché. Groupe en cours de constitution pour Conques - Cahors du 29 mai au 5 juin.
Contact : 01 45 17 24 08 ou pelerinages@evechecreteil

Chantiers du Cardinal

Quête spéciale le week-end des 6 et 7 novembre

Infos pratiques

Messes dominicales

Samedi : 18h30 à Rungis.
Dimanche : 10h30 à N-D de la Merci.

En semaine :

Mardi, mercredi, jeudi et vendredi
9h à Saint Éloi

N-D de la Merci 01 46 66 10 13
laparoissendmerci@wanadoo.fr

N-D de l'Assomption 01 46 87 94 45
paroissedelassomption@orange.fr

Accueil

N-D de la Merci : lundi 16h30-18h30
de mardi à vendredi 9h30-11h30 & 16h30-18h30
samedi 9h30-11h30
N-D de l'Assomption : mardi & jeudi 17h-19h
samedi 10h-12h

Site du secteur

<http://www.catholiques-val-de-bievre.org>

Nos joies et nos peines

Thomas Ayrault entrera dans l'Église par le sacrement du Baptême le 14 novembre à Notre-Dame de la Merci.

Nous avons accompagné de notre prière lors de leurs obsèques à Fresnes : Marcel Benmenzer, Denise Deleusièrre, Andrée Darnault et Agnès Allen.

Les Roms : nos frères, nos prochains

« Qu'as-tu fait de ton frère ? » La question de la Genèse a ouvert une soirée de témoignages de chrétiens engagés aux côtés des familles Roms du Val de Marne. Le Conseil Diocésain de la Solidarité a organisé la rencontre du 14 octobre avec la participation de Mgr Santier. Les Roms, un terme ethnique qui veut dire « homme », migrent généralement de la Roumanie et ne sont pas à confondre avec les gens du voyage de nationalité française. Dans le Val de Marne, les Roms habitent au moins 11 communes. Étant données les trois expulsions récentes et les menaces constantes, ils se cachent souvent dans les bois ou squattent des maisons abandonnées. Ceci conduit à une plus grande précarité, surtout pour les enfants. Les engagés auprès des Roms œuvrent à ce que les enfants aillent à l'école et soient suivis par la PMI, par

exemple. Serge transmet un message de ses amis Roms, sensibles aux images véhiculées par les médias : « Dites-leur que l'on n'est pas des voleurs. On cherche seulement à travailler et à nourrir nos familles. Si on avait le choix, on ne viendrait pas chez vous. » Cette remarque souligne la discrimination et les conditions de vie difficiles dans leurs pays d'origine. Mgr Santier confirme que la rencontre de l'autre nous déplace. Lui-même est allé visiter les familles Roms à Choisy-le-Roi. Pour clôturer la soirée, il a rappelé un propos de Benoît XVI : dans la parabole du bon Samaritain, Jésus a universalisé le concept du prochain. Les chrétiens ne peuvent pas rester indifférents au sort des Roms.

Mary Gorgette, Val de Bièvre
www.romeurope.org/Val-de-marne,114.html